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Mês do ServidorMês do ServidorMês do Servidor
“Recentemente fui convidado para 

escrever algo sobre minha experiência 
na Justiça Federal, em razão da come-
moração do dia do Servidor público, que 
tem como data o dia 28 de outubro. 

Em princípio, vale dizer que traba-
lhei por 30 anos na sede da Justiça 
Federal, em Salvador. Tomei posse 
em 27 de julho de 1992 e, naquela 
época, poucos servidores faziam par-
te do quadro. Havia apenas sete Varas 
Federais na capital e a Vara única de 
Ilhéus, e ainda não havia a figura do 
juiz substituto. 

Lembro que achei o prédio sede 
uma imensidão, tudo muito arrumado 
e novo, muitos espaços vazios para se-
rem ocupados num futuro próximo com 
as ampliações de novas varas. 

Muitas experiências vivi na convi-
vência com pessoas/colegas que se tor-
naram amigos e amigas, pois, além de 
me ensinarem os trabalhos a realizar, 
foram pacientes e tiveram boa vontade 
no meu aprendizado. 

Isso me fez querer ser um servidor 
atuante e interessado nessa instituição, 
pois enxerguei ali uma possibilidade de 
ter tranquilidade, segurança e quali-
dade de vida, coisa que almejava. No 
entanto, o que mais me marcou, de 
fato, foi conviver com gente de excelen-
te formação e que demonstrava muito 
respeito no trato com os outros, além 
de ter um lado humano que me fez 
admirar e aprender muito sobre todos. 
Não vou citar nomes, pois de certo dei-
xaria de citar alguns que são queridos 
por mim. 

Trabalhei após tomar posse na SE-
OFI (Seção de Execução Orçamentária 
e Financeira), pelo período de um ano; 
depois fui para a Seção de Material e 
Patrimônio, onde permaneci por dez 
anos, até que material e patrimônio 
foram separados e fiquei na Seção de 
Patrimônio. 

Também vivenciei a área judiciária, 
nos Juizados Especiais Federais, onde 
convivi com pessoas muito bacanas, tra-
balhei no atendimento e foi uma ótima 
experiência. Em seguida fui para o NU-
COI (Núcleo de Controle Interno), onde 
aprendi bastante sobre licitações e pro-
cessos administrativos, em que pesasse 
ter sido um esforço minha adaptação 
para aquelas demandas, pois as achava 
muito burocráticas e nunca neguei isso 

para os amigos 
daquela unida-
de, mas foi uma 
experiência mui-
to válida. 

Por fim e 
bem marcante 
para mim, após 
ter me aposen-
tado em 2017 e 
revertido a apo-
sentadoria em 
2018, depois de 
13 meses fora 
da Justiça Fede-
ral, retornei ao NUCAF por mais quatro 
anos, até me aposentar, no final de junho 
deste ano. 

Nesses quatro anos, minha convi-
vência com todos daquele núcleo foi 
simplesmente maravilhosa. Sentia-me 
em casa e muito satisfeito nesse perío-
do, pois o carinho com que fui recebido 
e tratado por todas as novas colegas e 
velhas amigas - como também pelos ve-
lhos amigos - me fez perceber o quan-
to eu tinha importância e valor naquele 
ambiente, ao ponto de me sentir espe-
cial para todos eles. Parece exagero de 
minha parte, mas, foi complicado me 
aposentar definitivamente, pois sabia 
que sentiria muita falta dessas pessoas. 

Com relação ao trabalho não foi difí-
cil me readaptar. O mais incrível foi que 
essa turma me fez uma homenagem 
surpresa (surpresa mesmo!), bem arti-
culada, que me fez chorar muito. Minha 
emoção foi tão grande que cheguei a ou-
vir que não infartasse, pois havia muita 
cerveja e churrasco para festejar minha 
aposentadoria. Foi muito bonita a ho-
menagem e me marcou profundamente, 
pois nem imaginava tal evento. 

Finalizo dizendo: em que pesem al-
gumas poucas passagens que não foram 
tão felizes pra mim, ao longo dos meus 
30 anos ali vividos, posso afirmar que 
fui feliz, sim, particularmente em rela-
ção às pessoas que aprendi a gostar, 
amar e respeitar. 

Um grande abraço em todos os ami-
gos e colegas pelo dia dos servidores, 
que têm uma missão muito importante 
na sociedade e devem ser valorizados 
não só nesse dia. 

Por Jailson Leopoldino de Castro 
(um velho aposentado que jamais es-
quecerá de vocês).” 

Diretor toma posse da recém-criada 
Secretaria Única de Turma Recursal 

Na tarde de ontem, 17/10, o diretor 
do Foro da Seção Judiciária da Bahia, juiz 
federal Durval Carneiro Neto, deu posse a 
Miguel Ângelo Barbosa Aguiar, no cargo de 
diretor da Secretaria Única de Turma Re-
cursal da SJBA. A solenidade contou com a 
presença do diretor da Secretaria Adminis-
trativa da Seção Judiciária da Bahia, Tarcí-
sio José Filgueiras dos Reis, e do diretor do 
NucGP, Fabrício Vampré de Oliveira Côrtes. 
Também estiveram presentes, o irmão do 
empossado e diretor do NUCJU, Félix An-
tônio Barbosa Aguiar e alguns colegas da 
Turma Recursal. 

O diretor do Foro lembrou a caminhada 
profissional, enaltecendo a trajetória e o ca-
ráter do empossado, bem como o seu com-
prometimento com o serviço público. 

Miguel Ângelo agradeceu as palavras de 
incentivo e afirmou sua alegria e disposição 
em assumir a direção da Secretaria Única 
de Turma Recursal. Salientou a importância 
do serviço público prestado pela Justiça Fe-
deral e a satisfação de, na sua trajetória, po-
der conviver com magistrados e servidores 
humanitários, comprometidos e dedicados 
com a qualidade da prestação jurisdicional. 

“Gostaria de agradecer a Deus, à Juíza 
percussora e idealizadora, Dra. Lilian Tou-
rinho, que teve a iniciativa de requer às 
instâncias administrativas superiores uma 

justa remuneração para o cargo de 
diretor de Secretaria de Turma Re-
cursal; agradeço ao juiz coordenador, 
Dr. Cristiano Miranda, pela indica-
ção e confiança em mim depositada, 
agradeço ao Dr. Durval Carneiro, pelo 
prestígio de me empossar na própria 
lotação da Turma Recursal desta Se-
ção Judiciária; também agradeço a 
Tarcísio, Fabrício, meu irmão Félix e 
a todos os colegas e amigos da Se-
cretaria e da Administração. Sigamos 
juntos nessa caminhada com o firme 
propósito de contribuir para a efeti-
vação do princípio Constitucional da 
duração razoável do processo, para 
uma prestação jurisdicional célere e 
justa, especialmente para nosso ju-

risdicionado, que em sua grande maioria 
tem sede de Justiça”, declarou o diretor 
empossado. 

O diretor de Secretaria de Turma Recur-
sal é bacharel em Direito, tendo iniciado 
suas atividades na nossa Seção Judiciária 
em 18/09/1998, lotado inicialmente na 
1ª Vara Federal. Em sua trajetória, até o 
momento, passou pela 19ª Vara Federal, 
acompanhando o juiz federal Pedro Braga 
Filho, que assumiu a titularidade da 19ª 
Vara Especializada em Execução Fiscal, 
onde permaneceu até outubro de 2020. Em 
seguida, chegou na Turma Recursal, convi-
dado pela juíza federal Lílian Tourinho. Em 
dezembro do mesmo ano, assumiu a dire-
ção do extinto Núcleo de Apoio às Turmas 
Recursais (NUTUR), unidade administrati-
va restruturada, de acordo com a Resolução 
Presi n° 41/2022, de 21/09/2022, agora 
denominada Secretaria Única da Turma Re-
cursal da Bahia. 

A Resolução Presi n° 41/2022, assina-
da em 21 de setembro de 2022, alterou a 
Resolução Presi/Secge n° 4/2014, que re-
definiu os quadros de cargos efetivos e de 
funções comissionadas das Turmas Recur-
sais permanentes dos Juizados Especiais 
Federais da 1ª Região.

Esta matéria está associada ao ODS 16 
(Paz, Justiça e Instituições Eficazes).

ESMAF promove Fórum On-line com o 
tema “Justiça Federal no Século XXI”

 Nesta quinta e sexta-feira, 20 e 21 de 
outubro, a Escola de Magistratura Federal 
da 1ª Região (Esmaf) promoverá o Fórum 
Jurídico On-line com o tema “Justiça Fe-
deral no século XXI”. No primeiro dia, as 
palestras ocorrerão das 9h30 às 16h30 e 
no segundo dia, das 8h30 às 10h30. O 
evento, que tem parceria com as escolas 
de magistratura federal dos Tribunais Regio-
nais Federais, será transmitido pelo canal 
da Esmaf da 1ª Região, no YouTube. 

O diretor da ESMAF/TRF1, desem-
bargador federal Souza Prudente e os 
presidentes do TRF1 e do TRF6, desem-

bargador federal 
José Amilcar Ma-
chado e desem-
bargadora federal 
Mônica Sifuentes, 
respectivamente, 
farão a abertura 
do evento. 

O Fórum reu-
nirá diversos es-
tudiosos e autori-

dades para debaterem sobre o tema, tais 
como: o professor Doutor Nabor Bulhões, 
ministro Carlos Ayres Britto, a desembarga-
dora federal Carmen Silvia Lima de Arruda, 
do TRF2, o desembargador federal Névi-
ton Guedes, corregedor regional do TRF1, 
o juiz federal Paulo Cezar Neves Junior, do 
TRF3, o desembargador federal Leonardo 
Resende Martins, o juiz federal Bianor Ar-
ruda, ambos do TRF5, o desembargador 
federal Pedro Felipe de Oliveira Santos e a 
juíza federal Vânila Cardoso de Moraes, do 
TRF5, entre outros.  

Para mais informações envie e-mail 
para esmaf@trf1.jus.br.


